

Mensaje del Presidente de la República Juan Manuel Santos Calderón

Greetings from The President of the Republic
Juan Manuel Santos Calderón

Video / Video presentation



**Juan Manuel
Santos Calderón**

Presidente de la República
de Colombia

21 de septiembre de 2012

Video presentado durante
el Acto de instalación
XVII Conferencia Internacional
sobre Palma de Aceite y
Expopalma 2012
Cartagena de Indias, Colombia
Septiembre de 2012



Envío un saludo muy especial a los expertos nacionales e internacionales que nos acompañan en esta Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite, a las entidades que hicieron posible su realización y a los más de 2.000 asistentes, provenientes de todo el mundo.

También saludo al doctor Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma; al doctor José Ignacio Sáenz, Director Ejecutivo de Cenipalma; y al doctor Darrel Webber, Secretario General de la *Roundtable of Sustainable Palm Oil* (RSPO).

¡Muchas gracias por su presencia y por creer en el inmenso potencial del sector palmicultor, de nuestro país y de su gente!

Como ustedes ya habrán tenido la oportunidad de comprobar, los colombianos hemos sido bendecidos con un espacio geográfico privilegiado y con una tierra fértil y variada.

De ahí que nuestra vocación agrícola sea ampliamente reconocida a nivel internacional y no solo por la producción de café, que es uno de los más apreciados en el mundo por su calidad.

Largos años de esfuerzos realizados entre el sector privado y el público nos han permitido, por ejemplo, mostrarle al mundo el gran potencial de nuestros cultivos de palma de aceite y de caña de azúcar.

Además de sus usos alimenticios, estos cultivos han adquirido una especial relevancia como materias primas para la elaboración de biocombustibles, algo de trascendental importancia cuando el mundo enfrenta retos ambientales como nunca antes.

Ahora bien, el importante trabajo llevado a cabo en los campos está siendo acompañado por la promoción de las condiciones necesarias para estimular la inversión en el país.

A la fecha, hemos establecido tratados de libre comercio con la mayor parte de América Latina, Canadá, Suiza y Estados Unidos.

Además, cerramos ya las negociaciones del tratado con Corea del Sur, y estamos próximos a que se apruebe nada menos que el tratado con la Unión Europea.

Estamos pasando por un gran momento en el campo internacional y lo estamos aprovechando para asegurarnos un futuro promisorio y sostenible. De ahí que sean tan importantes los acuerdos bilaterales que estamos negociando y poniendo en marcha.

Somos “la puerta de Suramérica” y, sobre todo, tenemos la posibilidad de proyectarnos a Europa, la costa este de los Estados Unidos y el Caribe –entre otros– por el océano Atlántico.

También el océano Pacífico nos permite conectar con el bloque de países del occidente latinoamericano, la costa oeste de los Estados Unidos y los países del Este Asiático.

De manera que somos privilegiados desde muchos puntos de vista y estamos decididos a usar esas ventajas comparativas a nuestro favor.

En lo que al sector palmero se refiere, Colombia tiene un gran potencial para la palma de aceite. Contamos con más de dos millones de hectáreas aptas para su cultivo en condiciones muy favorables, ya que no es necesario deforestar para utilizarlas.

La palmicultura colombiana tiene cerca de sesenta años de establecida con criterios comerciales y su crecimiento se ha dado de manera progresiva y segura, lo que ha brindado crecimiento y desarrollo a zonas de la frontera agrícola del país.

En 2002 contábamos con 150.000 hectáreas cultivadas de esta oleaginosa. Para fina-

les de este año dicha cifra se aproximará a las 500.000 hectáreas, con lo que alcanzaremos una producción cercana al millón de toneladas de aceite de palma.

Al terminar nuestro gobierno, en 2014, esperamos haber superado la meta de 600.000 hectáreas cultivadas, con lo que Colombia se consolidará como el primer productor de aceite de palma en el continente americano.

En cuanto al biodiésel, han transcurrido siete años desde que comenzó su producción en nuestro país, y hoy contamos con una capacidad instalada de 500.000 toneladas de biodiésel al año. Esto nos convierte en el primer productor de biodiésel de palma en América.

Estamos explorando, además, el desarrollo de otros productos y subproductos de la amplia gama y versatilidad que genera la oleoquímica del aceite de palma.

Nuestra ambición es lograr que la palmicultura colombiana se convierta en un sector de talla mundial.

Aprovecho la ocasión de este mensaje para reconocer la dedicada labor de Fedepalma, que el próximo mes de octubre cumple cincuenta años de vida institucional.

Este centro de investigación ha ganado una posición destacada en el gremio y se ha convertido en un importante referente técnico para el desarrollo de la palma de aceite cultivada en Colombia.

La academia cumple un papel fundamental en nuestra intención de hacer de la palma de aceite una fuente de “oportunidades, progreso y desarrollo sostenibles”, tal y como lo indica el título del encuentro de este año.

De igual manera, quiero agradecer a nuestros palmicultores y a los equipos humanos de plantaciones y plantas de beneficio, por su dedicada labor.

Decía Steve Jobs que “el único modo de hacer un gran trabajo es amar lo que se hace” y es claro para todos que los logros que disfrutamos hoy son –precisamente– el resultado de un profundo amor y compromiso con el país y su futuro.

A nosotros en el Gobierno –al igual que a los palmicultores– nos impulsa ese mismo amor y compromiso, y por eso estamos



comprometidos en la generación de más y mejores oportunidades para el fortalecimiento del sector.

Ojalá esta conferencia sea un espacio óptimo para cerrar buenos negocios, para compartir experiencias, para incrementar el uso de

tecnología aplicada y para seguir trabajando en la producción sostenible de la palma de aceite.

De esta manera –ustedes y nosotros– estaremos contribuyendo a la construcción de un mundo mejor.

Muchas gracias y éxitos en el encuentro.